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« Le Verbe s’est fait chair … 
Il a habité parmi nous» 

 
Le mot Verbe signifie en d’autres 
termes « Parole ».  
Dans ce passage extrait de 
l’évangile de saint Jean, il est 
question de la Parole créatrice 
dont parle la Bible dans le livre de 
la Genèse  et qui montre que Dieu 
a tout créé par sa parole et que 
rien n’est créé sans cette 
parole: Dieu dit: « Que la lumière 
soit! Et la lumière fut.» (Genèse 

1: 3)   
 
Par la puissance de l’Esprit Saint, 
la Parole créatrice de Dieu 
s’est incarnée en prenant chair 
de la Vierge Marie, et s’est fait 
homme.  Ainsi, dans l’Enfant 
Jésus de la crèche, c’est Dieu lui-
même  qui partage notre fragilité 
humaine. C’est par amour pour 
nous qu’il  a fait le choix d’habiter 
notre humanité pour nous 
rapprocher de sa divinité.   
Dans son homélie du dimanche 26 
janvier 2020 en la Basilique Saint-
Pierre, le Pape François précise 
que : « Dieu a pris notre humanité 
parce qu’il nous aime et il veut 
nous donner gratuitement le salut 
que, seuls, nous ne pouvons pas 
obtenir. Il désire demeurer avec 
nous, nous donner la beauté de 
vivre, la paix du cœur, la joie 
d’être pardonnés et de nous sentir 
aimés. » 

 
Il ressort de toutes ces considérations que le 
Christ est la seule Parole vivante, l’image véritable 
du Dieu invisible.  Par son témoignage de vie et 
par son enseignement, le Christ  nous révèle le 
vrai visage de Dieu,  plein d’amour, de tendresse 
et de miséricorde.   
 
Notre vie chrétienne puise sa source de la vie 
même du Christ et se nourrit de sa parole qui 
nous invite à être sel de la terre et lumière du 
monde. C’est pourquoi le Pape François, en 
instaurant le dimanche de la Parole chaque 
troisième dimanche ordinaire de l’année, 
encourage tous les baptisés à lire et à partager 
fréquemment et régulièrement la Parole de Dieu. 
Ecoutons le saint Père à ce propos : « Chers frères 
et sœurs, faisons place en nous à la Parole de 
Dieu ! Lisons quotidiennement quelques versets 
de la Bible. Commençons par l’Évangile : tenons-
le ouvert sur la table à la maison, portons-le avec 
nous dans la poche ou dans le sac, lisons-le sur le 
téléphone portable, laissons-le nous inspirer 
chaque jour. Nous découvrirons que Dieu est 
proche, qu’il illumine nos ténèbres, et qu’avec 
amour il conduit au large notre vie. » (Homélie du 

dimanche 26 janvier 2020 en la Basilique Saint-Pierre). 
 

En vous souhaitant une sainte et Joyeuse 
fête de Noël, nous vous invitons à venir  
célébrer le dimanche de la Parole dans notre UP 
le 22 janvier 2023 en l’église saint Georges 
de Noduwez à 10h30.  
 

P. Christophe 
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Les Crèches de Noël dans nos Paroisses 
Hélécine St Martin-St Sulpice et St Pierre 

 

 
 
 
 
 
 
 

Chaque année, près 
du sapin nous, 
chrétiens, nous 
dressons notre crèche. 
C’est elle qui donne le 

sens de la fête de Noël.   
La crèche nous rappelle l’humilité de Dieu  et son 
amour pour l’humanité. Dans l’Enfant Jésus de la 
Crèche, c’est Dieu lui-même qui vient habiter parmi 
les hommes pour nous sauver et nous montrer le 
chemin de vie et de bonheur.  
Les bergers font partie des personnages importants 
de la crèche, ils sont  les premiers à venir adorer 
Jésus.  Ils nous  rappellent non seulement notre 
pauvreté intérieure, mais aussi  le fait que Jésus est 
venu pour tous les hommes, et plus particulièrement 
les malades et les pécheurs. 
Le Pape François a déclaré : "Chers frères et sœurs, 
la crèche fait partie du processus doux et exigeant de 
la transmission de la foi. Dès l'enfance et ensuite à 
chaque âge de la vie, elle nous apprend à contempler 

Jésus, à 
ressentir 
l'amour de 
Dieu pour 
nous, à vivre et à croire que Dieu est avec nous et que 
nous sommes avec lui, tous fils et frères grâce à cet 
Enfant qui est Fils de Dieu et de la Vierge Marie ; et à 
éprouver en cela le bonheur. À l'école de saint 
François, ouvrons notre cœur à cette grâce simple et 
laissons surgir de l'émerveillement une humble 
prière : notre "merci" à Dieu qui a voulu tout 
partager avec nous afin de ne jamais nous laisser 
seuls." 

P. Slaets 

 
Marilles St Lambert et Noduwez St Georges 

 
 
 
 
 

Orp-le-Grand : Saints Martin et Adèle 
 



Le Rameau de Jessé dans le domaine musical. 
Le Rameau de Jessé est 
tiré d’un texte du 
prophète Isaïe 11, 1-10. 
Traditionnellement, 
l’histoire de Jessé 
représente la généalogie 
messianique.  Jessé est le 
père du roi David, lignée 
de laquelle est issu le 
Christ-Messie. 
Etymologiquement, 
Jessé provient de 
l’hébreu Yishaï, Isaïe, de 
la tribu de Juda ; Le nom 

signifie « cadeau de Dieu ». 
Les sources qui y font allusion sont nombreuses : 
iconographiques : enluminures, gravures, 
verrières, sculptures, peintures murales, 
tapisseries, textiles et arts graphiques.  Elles 
constituent ainsi un ensemble d’environ 300 
objets, et couvrent une période allant du XII° au 
début du XVI° siècle. 
Il existe aussi des sources musicales, dont le 
célèbre motet d’Anton Bruckner…… : Citons 
également le duo soprano-alto extrait du 
Magnificat de Bach, dans la première version en 
mib Majeur. 
Que raconte le texte d’Isaïe ? 
« Un rameau (une tige) sortira de la souche de 
Jessé, père de David, un rejeton jaillira de ses 
racines. Sur lui reposera l’esprit du Seigneur, 
esprit de sagesse et de discernement, esprit de 
conseil et de force, esprit de connaissance et de 
crainte du Seigneur, qui lui inspirera la crainte du 
Seigneur … » 
Ce texte a été maintes et maintes  fois illustré, 
comme dit plus haut.   La première illustration 
remonte à 1086, dans le Codex Vysse gradensis, 
évangile du commencement de Vratislaw II de 
Bohème, où est relaté passage tiré de la prophétie 
d’Isaïe . 
Jessé y est représenté assis, un arbre croîssant 
entre les jambes, et entouré d’une banderole sur 
laquelle est inscrit le texte : « un rameau sortira 
de la souche de Jessé, et un rejeton jaillira de ses 
racines ».Le prophète Isaïe se tient en face de lui.   
Dans les représentations ultérieures Jessé sera 
tout d’abord représenté couché, pour signifier un 
état d’endormissement,  au cours duquel il a un 
songe. De son flanc, de son dos,  de son ventre, de 
sa bouche ( et même parfois de son fondement ! ) 
, sort un arbre qui croît tout d’abord 
verticalement. Sur les branches de l’arbre se 
trouve la descendance de Jessé, à partir de son 
fils David, puis (en remontant) Salomon, puis la 
Vierge Marie, et au sommet de l’arbre, le Christ. 
Parfois une colombe –représentant l’esprit saint 

est figurée en haut de l’œuvre, mais elle finira par 
disparaître (laissant de plus en plus de place à la 

figure de la Vierge 
Marie à travers les 
siècles). Avec le 
temps, des 
représentations 
montreront notre 
Jessé à demi-
couché, puis 
carrément assis, sa 
joue droite reposant 
sur la main, pour 
indiquer qu’il est 

endormi. L’arbre prendra la forme d’un trèfle, 
puis, progressivement, les rameaux s’étireront 
horizontalement…. Quant aux personnages 
représentés, on verra s’ajouter aux personnages 
principaux, des hommes illustres de la Bible 
depuis Abraham,  ainsi que  les grands prophètes. 
Par exemple, on peut voir dans le songe,  Jessé 
entouré de quatre prophètes : Daniel, Jacob, 
Isaïe, Michée, qui lui annoncent la venue d’un 
Sauveur… 
Dans le domaine musical,  
le songe de Jessé a été relaté par Anton Bruckner, 
dans son motet pour quatre voix : « Virga jesse 
floruit, Virgo Deum et hominem genuit, Pacem 
Deus reddidit, in se reconcilians mia summis 
Aleluja ». Dont la traduction est : Le rameau de 
Jessé a fleuri, la Vierge a engendré un Dieu-
Homme, elle a restauré la paix, réconciliant en 
Lui-même les choses les plus basses avec les plus 
hautes. Alleluia. 
Qu’en est-il pour nous aujourd’hui ? 
Nous avons chanté en ce premier dimanche de 
l’Avent : un rameau sortira de la souche de Jessé, 
la parole naîtra de la bouche du Berger. 
Qui est ce Berger ? N’est-il pas le Bon Pasteur de 
l’Evangile ? Alors pouvons-nous croire qu’il est 
venu il y a deux mille ans, qu’il vient pour nous 
PRESENTEMENT, pour notre Salut personnel, et 
qu’il viendra encore jusqu’à la fin des temps, où il 
règnera dans la Gloire pour l’Eternité ? notre 
Seigneur peut-il s’incarner pour nous 
aujourd’hui ? C’est tout l’objet de notre foi. A ceux 
qui le croient je souhaite une très sainte et très 
joyeuse fête de Noël ! 
Et je conclurai par ce duo musical de J.-S. Bach : 
« Virga jesse floruit, Emmanuel noster apparuit, 
induit carnem hominis, fit puer delectabilis, 
Alleluia ». 
Dont la traduction est : La branche de Jessé a 
fleuri, notre Emmanuel est apparu, il a revêtu la 
chair de l’homme, il est devenu un enfant 
charmant, Alleluia. 

 Roma Lewyckyj



Une après-midi de découverte du « mystère du pardon ». 

 

 

Le samedi 19 novembre, à l’initiative du Service 
de la Catéchèse, les enfants du Brabant wallon en 
cheminement vers le sacrement de la 
Confirmation ont passé l’après-midi dans notre 
UP. Une bonne centaine de jeunes et leurs 
catéchistes ont bravé une météo plutôt froide et 
se sont retrouvés à l’école St Joseph d’Orp-le-
Grand. 

Au travers d’activités concrètes présentées par 
une dizaine d’animateurs, les enfants ont 
découvert la beauté de l’immense amour de Dieu, 
de ce lien si particulier tissé avec chacun de nous. 

Comme il nous arrive de briser ce lien d’amour, 
les enfants ont cherché ce qui pouvait provoquer 
cette rupture, puis ils ont découvert combien le 
pardon de Dieu est infini et sans condition.  

En fin d’après-midi, une quinzaine de prêtres de 
notre diocèse ont accueilli les enfants dans l’église 
Sts Martin et Adèle d’Orp-le-Grand, pour une 
démarche de réconciliation, libre et volontaire. 
Tous ont vécu ce moment dans le calme, avec un 
sérieux impressionnant, aidés et soutenus par un 
fond musical propice à l’intériorité. C’est le cœur 
joyeux que les enfants sont ensuite repartis chez 
eux, emportant une bougie, symbole de ce lien 
restauré. « C’est la plus belle après-midi de ma 
vie » s’est exclamée une jeune. 

Cette riche expérience pourrait nous inciter, nous 
les adultes, à redécouvrir la beauté du sacrement 
de réconciliation, de ce lien renoué librement 
avec Dieu, de ce total abandon confiant dans son 
amour inconditionnel pour nous. Comme le père 
dans la parabole du fils prodigue, Dieu nous 
attend sur notre route parsemée de fautes ; il 
nous ouvre grand les bras : c’est la fête quand « le 
fils qui était perdu » revient implorer son pardon. 

N. de Roubaix 

Prochains rendez-vous en Unité Pastorale 
 

La « messe des malades » 

On appelle «messe des malades» celle où, entourés par 
la communauté, le sacrement des malades est donné aux 
paroissiens atteints d’une maladie grave ou qui sont 
fragilisés par la vieillesse.  

Le sacrement des malades est le sacrement de la 
présence du Seigneur à nos côtés dans les moments 
d’épreuve que sont la maladie ou la vieillesse. La 
célébration de ce sacrement consiste en l’onction d’huile 
bénite sur le front et en l’imposition des mains. 
Consacrée par l’évêque lors de la messe chrismale 
annuelle, l’huile dite des malades, apporte force et 
douceur. Elle pénètre la peau, répand sa bonne odeur, 
fortifie le corps, réconforte et purifie l’âme. 

Il n’y a pas de date réservée spécialement à cette forme 
particulière de l’Eucharistie. Nous la célébrerons en UP 
le samedi 12 février à 17h00 en l’église  de 
Opheylissem. 

Entrée en Carême - Le Mercredi des cendres, 

Le premier jour du Carême, est marqué par l’imposition 
des cendres : le prêtre dépose un peu de cendres sur le 
front de chaque fidèle, en signe de la fragilité de 
l’homme, mais aussi de l’espérance en la miséricorde de 
Dieu. Nous le fêterons l’entrée en Carême le samedi 25 
février en l'église de Orp à.18h00. 

On trouve le symbolisme des cendres dans l’Ancien 
Testament. Il évoque globalement la représentation 
du péché et la fragilité de l’être. On peut y lire que quand 
l’homme se recouvre de cendres, c’est qu’il veut montrer 
à Dieu qu’il reconnaît ses fautes. Par voie de 
conséquence, il demande à Dieu le pardon de ses péchés: 
il fait pénitence. 

C'est ce que nous faisons tous ensemble le premier jour 
du Carême qui nous mènera au jour de la Résurrection. 

 
P. de Roubaix
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